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Le processus électoral est officiellement lancé. Ce samedi 5 avril, entre 9h et 15h, 
les aspirants conseillers municipaux ont déposé leur candidature. Ils ont désormais 
un mois pour convaincre les électeurs et briguer un siège au sein de l’une des cinq 
municipalités. Chaque électeur devra choisir quatre candidats par quartier (ward), pour 
un total de 120 conseillers municipaux qui siégeront pendant un mandat de six ans...
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Le processus électoral est 
officiellement lancé. Ce samedi 
5 avril, entre 9h et 15h, les 
aspirants conseillers municipaux 
ont déposé leur candidature. 
Ils ont désormais un mois pour 
convaincre les électeurs et briguer 
un siège au sein de l’une des cinq 
municipalités. Chaque électeur 
devra choisir quatre candidats 
par quartier (ward), pour un total 
de 120 conseillers municipaux qui 
siégeront pendant un mandat de 
six ans.
Répartition des sièges par ville :
•  Port-Louis : 32 conseillers
•  Beau-Bassin/Rose-Hill : 24 

conseillers
• Quatre Bornes : 20 conseillers
•  Vacoas-Phoenix : 24 

conseillers
• Curepipe : 20 conseillers

Dix ans après les dernières 
municipales, les électeurs des 
grandes villes sont enfin appelés 
aux urnes pour renouveler leurs 
conseils municipaux. Ce scrutin, 
reporté à plusieurs reprises, est 
lourd d’enjeux : redynamiser 
la gouvernance locale, raviver 
la participation citoyenne et 
renforcer la transparence dans 
un climat politique tendu. Avec le 
retour du same-day counting, des 
règles de parité obligatoires et 
l’absence remarquée de certains 
partis, ces élections promettent 
d’être bien plus qu’une formalité 
administrative.

Dans ce contexte, nous avons 
rencontré quelques candidates 
de l’Alliance du Changement 
à Port-Louis et recueilli leur 
témoignage.

Arvin Boolell, ministre de l’Agro-industrie 
« Tou ceki inn postuler ena enn gran 
merite, biensur ti ena enn choix a 
fer, enn choix a lunanimite et enn 
campagne de proximite parski les 
citoyens conscients ki pendan les 
10 derniers lannee, pa finn ena enn 
veritab retour a lord constitutionnel. 

Et ca ceki nou appel democratie dan les villes et dan 
les villages. Zordi li enn veritab retour a la democratie. »

Rukshaar Madarbocus, candidate  (Ward 2 Port-Louis)
« Je suis candidate dans les 
circonscriptions n°1 et 2 en raison d’un 
découpage électoral. Plus précisément à 
Ward 2. Tout au long de mon parcours, 
j’ai été très active dans le travail social, 
aussi bien à Port-Louis qu’à l’échelle 
nationale. Si je suis ici aujourd’hui, c’est 
parce que je viens d’un milieu modeste, ‘mo ti enn zenfan 
misère’, comme on dit. Je me souviens encore que je 
devais marcher pour aller à l’école, jusqu’au jour où le Dr 
Navin Ramgoolam a instauré le transport gratuit. C’est un 
moment qui a marqué ma vie. Je tiens à remercier tous 
les leaders de l’Alliance du Changement pour la confiance 
qu’ils m’accordent, c’est un honneur pour moi de déposer 
aujourd’hui ma candidature à l’école James Burty David. 

David Sauvage, candidat (Ward 2, Vacoas/Phoenix)
« Pouvoir bizin revinn dan la main 
lepep, lerla sa election municipale la, 
li dan sa articulation kot pouvoir bizin 
dan la main citoyen, donc démocratie 
participative.  Nou candidats l’alliance 
changement dan Ward 2 Vacoas/
Phoenix, noue na enn loccasion 

unique parski nou dan laction gouvernementale mais en 
mem tan kapav articule ban demane de ban citoyens 
pou plis de pouvoir dan la vie enn la ville. »

Sarah Jean-Louis, candidat (Ward 2, Port-Louis) 
« J’ai 21 ans, je suis étudiante et je 
travaille en parallèle. La politique est 
quelque chose de très important dans 
ma famille, surtout du côté de mon papa. 
J’étais très engagée durant les dernières 
élections, et cela m’a donné envie de 
déposer ma candidature aux élections municipales. Ces 
10 dernières années, j’ai réalisé qu’il y avait eu beaucoup 
de laisser-aller dans la ville de Port-Louis, aussi mes 
objectifs sont d’améliorer tout ça, notamment offrir plus 
d’activités et d’opportunités aux jeunes. »

Richard Duval, ministre du Tourisme
« L’adversaire depi le 11 novam pa la, 
inn disparett, mo croir zot pe pass zot lavi 
dan FCC pli bokou, mais néanmoins nu 
ress focus et nou ress lor nou travay ki 
nou pou bizin abatt en tant ki minis et osi 
sa ban nouvo candida la nou bizin support 
zot, donn zot tou ceki zot bizin afin ki sa la 

ville Curepipe la li retrouv so lett de noblesse. »

Élections municipales 2025

Coup d’envoi avec le Nomination Day



Dimanche 6 avril 20254

sundaytimes75 SundayTimes75 5 255 3635www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official

Actualité

Le scandale éclaboussant 
la Mauritius Investment 
Corporation (MIC) prend 
une nouvelle tournure 
avec l’arrestation de 
Jitendra Bissessur, ex-
CEO de l’institution, et 
de Diya Sewraz, ex-
Company Secretary. Une 
affaire de fraude estimée 
à Rs 300 millions, qui 
soulève d’importantes 
questions sur la gestion 
des fonds publics et la 
transparence des investissements.

Mercredi dernier, la Financial Crimes 
Commission (FCC) a procédé à 
l’arrestation de Jitendra Bissessur, ancien 
PDG de la MIC. Un coup de tonnerre dans 
le paysage financier mauricien, car cette 
institution, créée pour soutenir l’économie 
face à la crise, se retrouve aujourd’hui au 
cœur d’un vaste scandale de corruption. 
L’interrogatoire de l’ancien homme fort 
de la MIC a duré plus de sept heures, 
au cours desquelles les enquêteurs ont 
abordé plusieurs aspects troublants de 
cette affaire.

Jitendra Bissessur a dû s’expliquer sur 
l’approbation suspecte de l’achat de 
1 596 actions de la société Eastcoast 
Hotel Investment Ltd pour un montant 
astronomique de 48 millions d’euros, soit 
environ Rs 2,4 milliards. Une décision 
prise lors d’une réunion du conseil 
d’administration de la MIC le 5 février 
2024. Des irrégularités majeures auraient 
été relevées quant à la vérification et à 
la validation des documents liés à cet 
investissement.

Perquisitions et saisies 
de documents

Avant leur transfert à la FCC, les 
domiciles de Jitendra Bissessur et de Diya 
Sewraz ont fait l’objet de perquisitions 
minutieuses. Des documents 
compromettants, un ordinateur portable 
et une imprimante ont été saisis. Ces 
éléments pourraient apporter des preuves 
cruciales pour démontrer l’ampleur de la 
fraude présumée.

Selon des sources proches de l’enquête, 
la MIC aurait délibérément dissimulé 
certains documents financiers et falsifié 
des procès-verbaux afin de masquer la 
réalité des décisions prises. Ce scandale 
remet en question l’efficacité des 
mécanismes de contrôle et de supervision 
de l’organisme.

Autre figure impliquée dans ce dossier 
explosif : Diya Sewraz, ex-Company 
Secretary de la MIC. Elle a été interpellée 
le même jour que Jitendra Bissessur 
et fait face aux mêmes accusations de 
“Fraud by abuse of position” en vertu de 
la FCC Act.

D’après les premiers éléments de 
l’enquête, elle aurait été directement 
impliquée dans la préparation et la 
validation des documents frauduleux 
ayant permis le déblocage des 
fonds en faveur d’Apavou Hotels 
Ltd. Son rôle exact dans cette 
affaire reste à élucider, mais les 
enquêteurs de la FCC estiment 
qu’elle était un maillon essentiel 
du système mis en place pour 
détourner ces sommes colossales.

Silence accablant et 
inculpation provisoire

Si, dans un premier temps, 
Jitendra Bissessur a répondu 
aux questions des officiers 
de la FCC, il a finalement opté 
pour le silence, préférant ne pas 
s’exprimer davantage sur les 
allégations qui pèsent contre 
lui. Une stratégie de défense qui 
pourrait compliquer la suite de 
l’enquête.

Les deux anciens responsables 
de la MIC ont comparu devant 
le tribunal de Port-Louis jeudi 
matin. La FCC a décidé de 
s’opposer à leur remise en liberté 
conditionnelle, estimant que leur 
libération pourrait compromettre 
l’enquête en cours. Ils restent 
donc en détention provisoire 
en attendant la suite des 
procédures judiciaires.

Le détournement des fonds 
de la MIC pourrait ne pas se 
limiter à cette seule transaction. 
D’autres décisions financières 

prises sous la 
direction de Jitendra 
Bissessur sont 
passées au crible par 
les autorités. Certains 
experts estiment 
que le préjudice 
total subi par la MIC 
pourrait être bien 
plus important que 
les Rs 300 millions 
initialement avancés.

Avec les nouvelles 
révélations qui s’annoncent et la 
pression médiatique qui s’intensifie, 
l’affaire Bissessur-Sewraz pourrait bien 
devenir l’un des plus grands scandales 
financiers de l’histoire récente du pays. 
Les autorités judiciaires et la Financial 
Crimes Commission auront fort à faire 
pour faire toute la lumière sur cette 
affaire et rétablir la confiance du public 
envers les institutions financières 
mauriciennes.

MIC

Les dessous d’un scandale à Rs 300 millions

Le procès-verbal falsifié transmis 
après la défaite électorale

Un rebondissement majeur vient d’être 
révélé ce vendredi dans l’affaire impliquant 
Diya Sewraz, ex-Company Secretary de la 
MIC. Selon nos informations, le procès-
verbal falsifié de la réunion du 5 février 2024 
- document central dans le scandale du 
paiement excédentaire de Rs 300 millions à 
Armand Apavou - n’aurait été transmis à Mark 
Florman, l’ancien président britannique de la 
MIC, que le 15 novembre 2024.

Cette révélation est d’autant plus troublante 
que cette date intervient exactement trois 
jours après l’annonce des résultats des 
dernières élections législatives qui ont vu 
le parti MSM perdre le pouvoir. Le timing de 
cette transmission, survenant plus de neuf 
mois après la réunion concernée, soulève 
de graves questions sur les motivations des 
protagonistes.

Cette chronologie suspecte pourrait suggérer 
une tentative précipitée d’établir un semblant 
de légitimité à des décisions controversées, 
dans un contexte politique désormais 
défavorable aux anciens dirigeants. Les 
enquêteurs de la Financial Crimes Commission 
devront déterminer si ce retard extraordinaire 
dans la transmission d’un document officiel 
constitue un élément supplémentaire dans la 
construction d’un système frauduleux élaboré.
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Cérébralité

Tarifs douaniers américains         
Le durcissement des tarifs douaniers américains 
frappe de plein fouet les exportations 
mauriciennes, avec une taxe de 40% qui rend 
quasiment impossible toute compétitivité sur 
le marché US. Cette décision est l’une des plus 
sévères de la liste Trump.

La visite d’une délégation 
ministérielle à Agaléga, 
incluant Paul Berenger, 
Ajay Gunness, Shakeel 
Mohamed, Aadil Ameer 
Meea et Ehsan Juman 
notamment, a ravivé 
l’espoir d’une île trop 

longtemps isolée. Elle incarne la promesse d’un avenir meilleur, 
marqué par des infrastructures renforcées et un accès vital aux 
soins pour la population.

Pravind Jugnauth à la FCC le 2 avril

Image générée par ChatGPT à partir d’une photo réelle, 
selon une trend en vogue sur les réseaux sociaux

« Permettez-moi d’abord de dissiper un 
malentendu : contrairement à une croyance 
populaire, il n’y a jamais eu de conflit entre le 
CP et le DPP. Il y a plutôt eu un CP qui a été 
instrumentalisé par un régime véreux pour déclarer 
une guerre unilatérale, montée de toutes pièces, 
contre le DPP. Avec le départ de l’ex-CP, les 
masques sont tombés et les rôles clairement 
définis. La police demeure souveraine en matière 
d’enquêtes policières, tandis que le DPP sera 
l’autorité suprême, en parallèle avec le Judiciaire, 
en matière de remise en liberté conditionnelle et 
de charges provisoires. L’avenir est donc serein. »

Me Sanjay Bhuckory
Le Défi Plus
Samedi 5 avril 2025

UP
Visite ministérielle à Agaléga

Comme dans un film des studios Ghibli

« Si on ose venir parler de « bullying » à 
l’Assemblée nationale, je dirai qu’il faut plutôt 
aller voir ce qui se passait il y a six mois de cela, 
quand le Loud Speaker était là. Si moi je fais du 
« bullying », comment va-t-on appeler ce qu’il 
faisait ? Qui a oublié les fameux « collect this man 
» ou « look at your face » ? Ou encore, Bobby 
Hurreeram lançant le défi à Shakeel Mohamed 
de « sorti deor ». Franchement, nous sommes à 
des années-lumière de ce que nous avons vu à 
l’Assemblée nationale ces derniers six ans. »

Roshan Jhummun
Le Mauricien
Lundi 31 mars 2025

A ÉTÉ DIT

C’EST ÉCRIT

DOWN

Photo du jour

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute confidentialité 

et seront publiées dans le journal ou 
sur notre site web.  
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Le gouvernement pose les jalons d’un 
nouveau cap socio-économique, fondé 
sur la méritocratie, l’efficacité et la 
justice sociale. Objectif : soutenir les 
plus vulnérables tout en assurant des 
opportunités équitables pour tous. C’est 
dans cette dynamique que le Premier 
ministre, le Dr Navin Ramgoolam, a lancé 
ce jeudi après-midi les consultations 
budgétaires pour l’exercice 2025-2026, 
au Sir Harilall Vaghjee Hall à Port-Louis. 
Le ministre délégué aux Finances, 
Dhaneshwar Damry, ainsi que plusieurs 
personnalités éminentes étaient présents. 
L’événement a rassemblé un large éventail 
d’acteurs : représentants d’associations 
professionnelles et commerciales, 
syndicats, ONG et organisations de la 
société civile.

Dans son allocution, le Premier ministre a 
souligné l’importance de bien comprendre 
la situation économique actuelle avant 
d’entamer les discussions. « Nous 
avons hérité d’une situation critique et 
insoutenable, avec une dette publique 
atteignant Rs 644 milliards, soit près de 90 
% du PIB », a-t-il déploré. Il a mis en garde 

contre le risque d’une dégradation de la 
note souveraine par l’agence Moody’s, 
qui pourrait nuire aux investissements 
et à la stabilité économique. Toutefois, 
grâce à des négociations menées par 
une équipe dédiée, Moody’s a accepté 
de maintenir sa notation sous condition 
de réformes rigoureuses. « Nous sommes 
toujours sous la surveillance de Moody’s 
», a-t-il précisé.

Le chef du gouvernement a réaffirmé sa 
volonté de redresser la situation socio-
économique du pays et d’éviter que les 
générations futures ne paient les erreurs 
du passé. Dans cette optique, il a annoncé 
la réintroduction du Performance-Based 
Budgeting dans chaque ministère, afin 
de garantir plus de transparence et 
de responsabilité dans la gestion des 
finances publiques. Son bureau assurera 
un suivi strict de cette mesure.

Il a lancé un appel à la coopération de 
toutes les parties prenantes, soulignant 
la nécessité d’une approche disciplinée 
durant les consultations. Parmi ses 
priorités :

• Lutter contre la mauvaise utilisation 
des fonds publics ;

• Réduire la bureaucratie dans le secteur 
public ;

• Renforcer les secteurs stratégiques 
comme le tourisme et l’exportation.

Ce budget s’annonce comme un 
tournant dans la gestion économique, 
avec des réformes destinées à restaurer 
la confiance et assurer une croissance 
durable.

Actualité

Parmi les premières réactions, celle de 
Radhakrishna Sadien, président de la 
State Employees Welfare Federation 
(SEF), se veut à la fois attentive et 
critique. Il salue un discours « réaliste et 
pragmatique », soulignant que le Premier 
ministre a exposé sans détour la gravité 
de la situation économique. « Chaque 
dépense devra désormais être justifiée 
et optimisée. » Il estime que la discipline 
budgétaire est une démarche essentielle, 
mais qu’elle doit s’accompagner de 
transparence et d’une participation 
active des acteurs concernés.

Le syndicaliste plaide pour un dialogue 
de fond avec la population afin de 
mieux faire accepter les décisions. « Un 
dialogue social est indispensable pour 
clarifier les objectifs, les progrès attendus 

et les délais. Sans cela, il y a un risque 
de frustration et d’attentes irréalistes. 
» Il alerte aussi sur le manque de 
ressources dans des secteurs essentiels, 
en particulier la santé publique, déjà 
confrontée à de nombreuses difficultés. 
« Le ministère de la Santé ne peut pas 
mener une politique de prévention 
efficace faute de moyens. » La pandémie 
de Covid-19, ainsi que la situation 
sanitaire actuelle due à la dengue et 
au chikungunya, montrent l’urgence 
d’investir davantage dans la prévention 
et les infrastructures. D’autres enjeux 
majeurs, comme l’accès à l’eau potable 
ou la lutte contre la drogue, nécessitent 
aussi, selon lui, une approche proactive.

Enfin, Radhakrishna Sadien appelle à 
un renforcement des capacités de la 

fonction publique, 
tant en ressources 
humaines que 
matérielles. « Un 
g o u v e r n e m e n t 
ne peut réussir 
sans une 
fonction publique 
compétente et bien équipée. » Il insiste 
sur la nécessité d’ajustements salariaux 
en priorité pour éviter la démotivation, 
ainsi qu’un recrutement ciblé dans 
des secteurs stratégiques comme 
l’éducation, la santé et l’agriculture. Il 
plaide aussi pour la modernisation des 
équipements et de meilleures conditions 
de travail. Selon lui, des services publics 
performants sont indispensables à la 
réussite d’une relance économique 
durable et inclusive.

Radhakrishna Sadien : « Un signal clair a été envoyé »

Budget 2025-2026

Navin Ramgoolam lance les consultations budgétaires
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Gheerishsing Gopaul : « Il est grand temps de 
recruter massivement dans la fonction publique »

Gheerishsing Gopaul, 
secrétaire général de la 
Government Services 
Employees Association 
(GSEA), se dit préoccupé par 
les perspectives économiques 
tracées par le Premier 
ministre. Selon lui, les attentes 
des syndicats risquent fort de 
ne pas être comblées, compte tenu du ton donné par 
le chef du gouvernement. « La situation économique 
décrite par le Premier ministre est difficile. Il a été 
clair depuis son message du 1er janvier : l’attente des 
syndicats ne correspondra peut-être pas à ce que le 
gouvernement pourra offrir », affirme-t-il.

L’un des problèmes majeurs qu’il soulève reste le 
sous-effectif chronique dans la fonction publique. 
Il rappelle que les services publics ne peuvent 
fonctionner sans leurs agents. « On parle de services 
publics, mais on oublie que ce sont les fonctionnaires 
qui les font vivre. Depuis plus de deux ans, beaucoup 
de postes sont vacants, et cela pèse lourdement 
sur ceux qui restent. » Cette situation entraîne 
une surcharge de travail pour les fonctionnaires 
en poste, qui doivent souvent assumer plusieurs 
responsabilités à la fois. « On a un salaire pour une 
seule personne, mais on fait le travail de plusieurs », 
déplore-t-il. Pour lui, il est urgent de mettre en place 
un plan de recrutement structuré et massif dans tous 
les ministères.

Le syndicaliste insiste particulièrement sur les 
besoins urgents dans trois secteurs clés : la santé, 
l’éducation et les infrastructures. Il critique le 
dernier budget, qui selon lui, a fait l’impasse sur le 
recrutement de personnels spécialisés. « Le dernier 
budget n’a pas répondu à ces attentes. On a recruté 
principalement des MSO, mais qu’en est-il des 
postes spécialisés, indispensables à l’exécution des 
politiques publiques ? »

Autre point d’alerte : les heures supplémentaires 
impayées, notamment dans le secteur de la santé. 
Gheerishsing Gopaul rapporte que certains agents 
attendent leur rémunération depuis plus d’un an. « 
Si les ministères disposaient de suffisamment de 
personnel, il n’y aurait pas besoin de payer autant 
d’heures supplémentaires. Ce serait économiquement 
plus viable. »

L’économiste Vinaye Ancharaz 
situe les consultations budgétaires 
dans un contexte économique 
particulièrement délicat. Il rappelle 
que ce budget est le premier de 
l’actuel gouvernement, élaboré 
seulement quelques semaines 
après la présentation du programme 
gouvernemental. « On a hérité 
d’une économie fragilisée. Plusieurs 
maldonnes ont été mises à jour, et 
même les chiffres de croissance ont 
dû être révisés à la baisse, passant 
de 6,5 % à 5,1 %, puis à 4,7 % selon 
Statistics Mauritius », souligne-t-il.

Il évoque également la situation de 
la dette publique, précisant que le 
ratio dette/PIB dépasse toujours 
les 80 %, ce qui représente un seuil 
critique, et met en garde contre le 
récent rapport de Moody’s, qui a 
abaissé la perspective de la note 
souveraine de stable à négative, 
même si le pays conserve encore 
son statut d’investment grade. 
Pour l’économiste, ce signal 
doit être pris très au sérieux. « 
Moody’s recommande un plan de 
consolidation budgétaire. Cela 
implique un meilleur contrôle des 
dépenses, mais aussi une hausse 
des recettes pour réduire la 
dépendance à l’endettement. »

Selon lui, le prochain budget devra 
clairement refléter cette volonté de 
changement. « Ce gouvernement 
ne peut pas poursuivre la politique 
du «cadeau facile» héritée de 
l’ère précédente. Cette approche 
populiste, centrée sur la dépense, 
a fortement contribué à la situation 
actuelle. À titre d’exemple, rien 
que pour l’exercice 2023-2024, le 
gouvernement a emprunté Rs 148 
milliards, soit près de 48 % de ses 
revenus », explique-t-il.

L’économiste 
appelle ainsi 
à une rupture 
budgétaire : « 
On ne peut pas 
continuer à 
dépenser sans 
discernement. 
Il faut faire 
des choix responsables, même si 
cela implique de déplaire à court 
terme. » Il admet que certains postes 
de dépenses, comme la sécurité 
sociale, sont incompressibles, mais 
estime qu’il existe des marges de 
manœuvre dans d’autres domaines. 
Il insiste sur la nécessité de faire 
comprendre à la population qu’un 
nouveau cap doit être adopté : « Ce 
budget doit être celui des réformes 
structurelles, poser les bases d’une 
économie résiliente, moderne, 
digitalisée et diversifiée. »

Vinaye Ancharaz regrette qu’aucun 
nouveau pilier économique n’ait 
vu le jour au cours de la dernière 
décennie. « On a beaucoup parlé 
d’une industrie pharmaceutique, 
mais cela n’a jamais dépassé le stade 
des promesses. » Il appelle donc à 
encourager de nouveaux pôles de 
développement, notamment dans la 
FinTech, l’intelligence artificielle et 
les technologies numériques.

Enfin, il souligne que la lenteur 
administrative et l’absence de 
digitalisation freinent fortement 
l’efficacité de l’État. « Le rapport 
du Directeur de l’audit pointe le 
manque d’informatisation comme 
l’une des causes majeures de 
retards et de gaspillages. Le plan de 
transformation digitale du secteur 
public est à la traîne. Il faut l’accélérer. 
» Pour lui, l’enjeu de ce budget est 
clair : « Il s’agit de jeter les bases de 
l’économie de demain », conclut-il.

Vinaye Ancharaz : « Ce budget doit marquer une rupture avec le passé »
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Événement

WiLAT (Women in Logistics 
and Transport) Maurice, 
sous la présidence de 
Nazeema Seelarbokus, 
a organisé la semaine 
dernière un forum sur le 
thème « WiLAT Promoting 
Diversity & Inclusivity ». 
Cet événement a réuni des 
professionnels du secteur 
logistique et des transports 
dans un effort commun pour 
promouvoir la diversité et l’inclusivité.

Les intervenants, notamment Narad 
Dawoodarry, vice-président du CILT 
Maurice, Vicky Koo, présidente de 
WiLAT au niveau mondial, ainsi que 
Dato Sharifa, Amrita Boolaky et Krisha 
Jugessur, ont mis l’accent sur les efforts 
déployés par l’association pour favoriser 
la diversité dans l’industrie maritime, où 
les femmes représentent encore une 
faible proportion de la main-d’œuvre 
mondiale des gens de mer.

Anistha Babooram, Junior Minister 
au ministère du Genre et du Bien-
être familial, a souligné la nécessité 
de respecter les femmes en tant que 
partenaires essentielles du succès 
partagé dans l’industrie. Elle a affirmé 
son engagement envers la cause 
des femmes comme source d’espoir 
et moteur de changement, tout en 
encourageant une collaboration entre 
hommes et femmes dans un esprit de 
solidarité.

Nazeema Seelarbokus a, quant à elle, 
indiqué que WiLAT Maurice veille à ce 
que ses activités restent alignées avec 
l’orientation stratégique de WiLAT Global. 
Dans cette optique, WiLAT Maurice a 
lancé une étude visant à promouvoir la 
diversité et l’inclusivité dans le secteur 
de la logistique et du transport. Cette 
étude a pour but d’identifier les défis 
auxquels les femmes font face dans 
cette industrie et de formuler des 
recommandations nécessaires afin 
d’améliorer cette situation.

Forum sur la diversité et l’inclusivité

Promouvoir le rôle des femmes dans la logistique et le transport

La Mau-Pak 
Association a 
organisé une 
c o n f é r e n c e 
de presse en 
présence de 
Syed Zahid 
Raza, Haut-
Commissaire 
du Pakistan à 
Maurice, le 3 avril dernier. 
Cette rencontre avait pour 
objectif de présenter les 
initiatives de l’association 
et de discuter de la 
participation mauricienne à 
la foire commerciale HEMS 
(Healthcare, Engineering 
and Mineral Show), prévue 
à Lahore du 17 au 19 avril 
2025.

Depuis sa création le 11 
février 2024 par l’ancien 
Haut-Commissaire du 
Pakistan à Maurice, 
Muhammad Arshad Jan 
Pathan, et son lancement 
officiel le 14 août 2024 par 
l’actuel Haut-Commissaire 
Zahid Raza, l’association 
a déjà accompli plusieurs 
actions notables. Parmi 

celles-ci figurent la 
visite d’une délégation 
commerciale pakistanaise 
à Maurice, avec des 
rencontres organisées entre 
entrepreneurs locaux et 
investisseurs pakistanais, 
ainsi que la mise en place 
d’un partenariat logistique 
avec une entreprise de 
Karachi pour assurer le bon 
déroulement des visites 
mauriciennes au Pakistan. 
De plus, un accord a été 
conclu avec une société 
de fret mauricienne afin de 
faciliter les expéditions vers 
différents ports pakistanais, 
et une collaboration a été 
établie avec un institut 
spécialisé pour la création 
d’un centre de formation en 
podologie à Maurice.

Des projets en préparation

MauPak ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin 
et travaille actuellement sur 
plusieurs projets ambitieux, 
notamment l’organisation 
d’une foire commerciale 
pakistanaise de haut niveau 
à Maurice, destinée à 
promouvoir les échanges 
économiques. La visite d’une 
délégation mauricienne à la 
foire HEMS, composée de 
dix membres représentant 
divers secteurs stratégiques, 
figure également parmi ses 
priorités.

Cette foire, organisée par la 
Trade Development Authority 
of Pakistan (TDAP), réunira 
près de 800 exposants issus 
des secteurs de la santé, de 

l’ingénierie 
et des 
ressources 
minéra les. 
Elle offrira 
a u x 
participants 
u n e 
opportunité 
unique de 
d é c o u v r i r 

les dernières avancées 
technologiques dans 
ces domaines, d’établir 
des contacts avec des 
experts, des industriels 
et des investisseurs 
internationaux, et 
d’explorer de nouvelles 
opportunités d’affaires et de 
collaboration.

Par ailleurs, l’association 
travaille sur des incitations 
qui permettront à 30 agents 
commerciaux pakistanais 
de visiter Maurice dans le 
cadre d’un programme de 
récompense d’entreprise. 
L’objectif est d’assurer la 
réussite de cette première 
visite afin d’ouvrir la porte 
à d’autres collaborations 
similaires.

Renforcement des liens commerciaux entre Maurice et le Pakistan

La Mau-Pak Association en action
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Quelques consignes de DWM en 
prévision des municipales à venir :
Appel en avance pour que la campagne 
électorale municipale se déroulent dans la 
paix, le respect des autres et dans un 
esprit de responsabilité.

Malgré l’abolition officielle des castes par 
la République Indienne, celles-ci perdurent 
malheureusement, outre-mer comme à 
Maurice. Aucun vote sur la communauté 
de chaque candidat MAIS ses aptitudes, 
son expérience et son 
parcours. L’égalité des 
chances doit rester le 
pilier de toute action 
politique pour une société 
plus démocratique.

L’objectif d’élections 
régionales est de 
permettre à l’électorat 
de désigner des 
représentants pour la 
bonne gestion de la ville, 
son développement, mais 
surtout pour aider, offrir 
des facilites aux citoyens POUR UNE 
VIE MEILLEURE. Les conseillers choisis 
et désignés par l’électorat souverain, 
formeront la municipalité du jour 
et administreront la ville en notre nom. Ceux 
de l’opposition devront assurer le rôle de 
chiens de garde, proposer de nouveau 
projets techniques et urbains et défendre 
les intérêts du peuple, nos intérêts.

Promesses et réalisations. Les électeurs 
doivent évaluer le potentiel et la 
compétence des candidats. Ils doivent 
voter pour ceux qu’ils considèrent, en leur 
âme et conscience, comme les meilleurs 
candidats, sans tenir compte d’aucune 
autre considération. Votez pour les 
meilleurs candidats seulement.

Aux candidats : réfléchissez avant de parler. 
Vous aurez a walk your talk, car beaucoup 
de citoyens, dont nous, sommes engagé 
dans un processus marke garde !

La nécessité de conscientiser des 
électeurs afin que ceux-ci arrivent à bien 
connaitre les candidats et programmes. 
Avant leurs votes, chaque électeur doit 
réfléchir et analyser le potentiel des 
candidats et de leurs programmes et 
seulement après passer au vote. Platon 
rejeta une certaine démocratie sur la base 
que les citoyens votent impulsivement au 
lieu de privilégier le bien commun.

Mauritius needs long-term plans, for its 
security

Text: Action is needed as from now 2025 
up to 2029 and, if need be, extended for 
full completion up to 2035 (during this and 

the next 5 -year mandate). Michael Atchia 
in Le Defi online, 22.2.25). Democracy 
Watch endorses this proposal, reproduced 
in summary below.

WE PRODUCE ONLY 30% OF THE FOOD 
WE EAT. We import 70% including all rice 
and flour, poor Mauritius!

WE PRODUCE ONLY 17.6% OF ENERGY 
WE USE FROM RENEWABLES (from 
SUN, WIND, HYDRO, and BIOMASS). 
We massively use the non-renewable 

resources, charcoal and petrol, which we 
import, the price of which will continue to 
rise until they suddenly become unavailable 
on the world market to little Mauritius. 
The present situation makes Mauritius 
dependable on exporters and makes the 
population vulnerable for the supply of the 
key product of food and energy.

This is a call to our new, responsible, 
and proactive Government to 
launch SERIOUS LONG-TERM PLANS 
AND ACTIONS FOR MAURITIUS FOOD, 
ENERGY AND WATER SECURITY, and 
ALL ESSENTIAL FOR LIFE! Specifically, 
this is an appeal to the PM and DPM, to 
the Minister in charge of Energy (Hon 
P. Assisvaden) and the one in charge of 
Agriculture and Food security (Hon A. 
Boolell). Already we are implementing 
several small projects such as saving 
energy, produce your own food, etc.

1. ENERGY SECURITY must be 
achieved, through the vast 
replacement of petrol vehicles by 
electric ones, the electric metro 
covering the entire island and a 
MAJOR shift to RENEWABLES (SUN, 
WIND, HYDRO, and BIOMASS) for 
electricity production.

As well as infrastructural changes, making 
it possible for people to work, study, take 
recreation etc close to where they live, 
hence for all to go to school or to work on 
foot or at best by cycle.

The combined results of renewable energy 
production from sun, wind, hydro and 
biomass is the only future for the world and 

of course for us. We cannot miss that bus!

Take the example of Denmark which on 
some months satisfied 100% of ALL 
its energy requirements from wind and 
sun, with so much excess that energy is 
exported to Germany!

2. FOOD SECURITY THROUGH SELF 
SUFFICIENCY (NOW STANDING at 
70% IMPORTS and only 30% locally 
produced)

At a time when entire sections of the 
planet are suffering from 
the extremes of climate 
change (roasting under 
extreme heat, freezing cold, 
intense hurricanes, floods 
and droughts, sea-level rise, 
high-magnitude earthquakes 
etc.), under such a planetary 
emergency, each country, big 
or small, must play its part in 
combating climate change. 
The new Government has 
stated very early its intention 
to do so.  Apart from self-

sufficiency in energy, our achieving FOOD 
SECURITY is an essential aim. The Plan 
of course will include changes in diet, to 
consume what we can produce and stock.

3. WATER IS LIFE. FRESH WATER from 
nature (i.e., the rain cycle) is 
essential for all humans, animals, 
and plants. WE NEED TO IMPROVE 
AND EFFICIENTLY MANAGE 
WATER RESOURCES AND WATER 
DISTRIBUTION AND USE. Water from 
nature in the form of rain, via rivers 
and reservoirs, via underground water, 
individually harvested by each family, 
via modern technologies such as cloud-
seeding and sea-water evaporation 
using massive solar and wind 
power.  Already we are planning for 
reducing waste of water in distribution 
by a vast programme to replace leaking 
pipes.

BUDGET IMPLICATIONS: A substantial 
sum of money will ideally be put in 
every year’s budget from now (2025-
26 budget) to 2035, to achieve these 
long-term goals. For this Budget we 
propose Rs 300 million for the ENERGY 
SECURITY GOAL, under the Ministry 
of Energy and Public Utilities; Rs 200 
million under the Ministry of Agroindustry 
for FOOD SECURITY THROUGH SELF 
SUFFICIENCY, and Rs 100 million for 
FRESH WATER MANAGEMENT under the 
Ministry of Environment or that of National 
Infrastructure, since achieving that security 
will likely include building new reservoirs 
and new technical solutions.

Democracy Watch Mauritius
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En ce jour béni de vendredi, je ressens le devoir 
moral et spirituel de partager une réflexion 
profonde sur la situation alarmante d’Al Aqsa. 
Ce site sacré, mentionné dans le Coran et 
témoin du voyage nocturne du Prophète 
Muhammad (saw), est aujourd’hui en grand 
danger, pris en otage dans une conjoncture 
géopolitique tragique et une indifférence quasi 
généralisée.

Chaque année, notamment lors de la Journée 
d’Al Quds, nous rappelons l’importance d’Al 
Aqsa pour la Ummah. Pourtant, cette mosquée, 
deuxième en importance après Al Haram à 
Makkah, est aujourd’hui barricadée, profanée, 
attaquée sans vergogne, pendant que la 
Ummah – forte de deux milliards de fidèles – 
semble paralysée, impuissante, muselée par 
la complicité de ses dirigeants ou leur silence 
coupable.

Les Palestiniens ont, eux, payé un prix 
incommensurable : martyrs, blessures, 
destructions, exils... Ils ne comptent plus sur 
les gouvernements arabes, perçus à juste titre 
comme des parties du problème. Certains 
dirigeants, comme MBS, ont clairement affiché 
leur désintérêt pour Al Aqsa. D’autres, comme 
le roi de Jordanie, pourtant soi-disant «gardien» 

des lieux, brillent par leur silence. Cette 
trahison collective s’est amplifiée depuis les 
Accords d’Abraham, qui ont institutionnalisé la 
normalisation avec l’oppresseur sioniste.

L’histoire ne nous permet pas d’oublier. Depuis 
1948, le peuple palestinien subit une oppression 
systémique, depuis la Nakba jusqu’aux 
massacres actuels à Gaza. L’État sioniste, avec 
l’appui de ses alliés occidentaux, mène une 
politique de colonisation, de dépossession, 
d’apartheid et de génocide. Les fidèles sont 
attaqués, menottés, frappés pendant leurs 
prières. Les femmes sont agressées, les 
enfants tués, et la barbarie est normalisée.

Ce que nous voyons aujourd’hui est une 
tentative méthodique d’effacer Al Aqsa et son 
identité islamique. Il ne s’agit pas d’un conflit 
local, ni d’une affaire «palestinienne». Al Aqsa 
appartient à toute la Ummah. Sa profanation 
est une blessure pour chaque croyant.

Nous avons une responsabilité collective. 
En tant que Khairah Ummah – la meilleure 
communauté – nous devons ordonner le 
bien, interdire le mal, dénoncer l’injustice. 
L’indifférence n’est plus une option. Se taire, 
c’est être complice. Il est urgent de se réveiller, 
de sortir du déclin intellectuel, spirituel et 
politique dans lequel nous avons été plongés.

Allah (swt) nous rappelle dans le Coran (13:11) 
qu’Il ne change pas l’état d’un peuple tant que 
celui-ci ne change pas ce qui est en lui-même. 
Nous devons reprendre notre rôle de témoins 
de l’humanité (Surah 2:143) et agir avec 
courage, intelligence et foi.

Que cette khutbah soit un appel sincère à la 
conscience, un rappel que notre silence peut 
coûter Al Aqsa. Puisse Allah (swt) guider nos 
pas et raffermir nos cœurs dans la défense de 
la vérité.

Mosadeq Sahebdin

Donald Trump is a controversial, unstable 
and unreliable president. He contradicts his 
own statements and sometimes he even 
forgets some decisions taken in recent 
days. His decision to make Gaza another 
Riviera, to annex Canada and to take the 
Greenland sparks international outrage. He 
blows his own trumpet by saying he is a 
president of peace, but gave green light to 
Israel to launch massive attack on Gaza. His 
meeting with some members of Hamas was 
positive and out of impulsion he said Hamas 
are nice people. Forgetting about the Riviera 
plan he even mentioned that the Hamas and 
the Palestinians can remain in Gaza. He might 
have forgotten about his praises for the Hamas 
when ordering Netanyahu to attack Gaza.

Gaza is decimated
In urdu it is called “marter ko marna”, that 
is to kill the dead. How ruthlessly the IDF is 
committing massacre in the strip of Gaza is 
indescribable.  Bodies of children and women 
are decimated. Innocent families sleeping 
in their makeshifts are targeted deliberately. 
Unfortunately the world happens to turn a blind 
eye to this holocaust. So many “belle paroles” 
are uttered in international forums and at the 
UN. What wonder struct me the most is the 
indolence of the Muslim rulers. How insensible 
have they become to such massive aggression. 
At least they could feed the famish people of 
Gaza by entering the strip by force with their 
army, not to fight but to distribute food to the 
needy. If part of the Muslims are suffering it 
means the whole ummah is suffering. Where is 

the value of this hadice?
The Houtis

A country on the brink of starvation is 
committed to save Gaza in their own way. 
Recently they had endured the wrath of Saudi 
Arabia with the American support. Despite the 
disaster they suffered, their commitment for the 
Palestinians cause remains firm and steadfast. 
America and GB are pounding heavily the 
Houtis with their sophisticated weapons. But 
the retaliation from the Houtis challenges the 
superiority of these countries and forces them 
to remain on high alert. 

Israel 
A country possessing high technology and 
powerful weapons donated by the Western 
countries boasted to get rid of the Hamas 
easily. It took 15 months to struggle relentlessly 
with Hamas and finally Israel was forced to 
negotiate a cease fire deal on a temporary 
term. Cunning and treachery is in the DNA of 
this race since time immemorial. They violated 
the second phase of the cease fire with the 

aim of usurping Gaza. 
On top of it defenseless 
Palestinians are killed 
mercilessly.
Actually the upheaval 
occurring in Israel can soon turn into a 
civil war. The hostages’ families and the 
opposition party are raising their voices 
blatantly in order to force Netanyahu to return 
to the table of negotiation with Hamas and 
to accept the second phase of cease fire. 

Netanyahu like a mad dog is even challenging 
the judiciary of the country regarding the 
case of Shin Bet. On the other hand the plan 
chalked out by Egypt to reconstruct Gaza has 
already been acknowledged by the Arab and 
the western countries. Fifty billion SD will be 
disbursed by these countries to realize this 
project. But the devilish plan of Netanyahu is 
to counter this project at all cost and to annex 
Gaza. 
While Gaza and the West Bank are aggressed 
brutally, voices in some international platform 
are becoming higher than action. Starting 
with bla bla and ending by giving a big hand 
to impressive discourses. In fifteen months of 
continuous war between David and Goliath not 
a single action has been taken by the stupid 
world to find a way to establish the two state 
solution. It is high time for the ummah to make 
a common cause for the Palestinians and to 
liberate them from the shackle of colonialism. 
The policy of “wait; not kill and wait not; kill!” is 
applied by Israel.

The trial and tribulation of Gaza

Khutbah - La réflexion du Vendredi

Face à l’atrophie de la Ummah, Al Aqsa en grand danger

By Cassam Tupsy
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Sport

Le CSD accepte l’appel du Barça: 
Dani Olmo et Pau Víctor ont encore leur licence

Le FC Barcelone a reçu une 
bonne nouvelle jeudi: le Conseil 
supérieur des sports (CSD) a 
confirmé son appel concernant 
les enregistrements de Dani Olmo 
et Pau Víctor. Les deux joueurs 
pourront continuer à jouer jusqu’à 
la fin de la saison.

Le Conseil supérieur des sports 
(CSD) a accepté jeudi l’appel 
formulé le 7 janvier en faveur des 
footballeurs Dani Olmo et Pau 
Víctor et du FC Barcelone, ce 
qui signifie que les licences des 
deux joueurs restent en vigueur 
et qu’ils pourront jouer jusqu’à la 
fin de la saison. L’organe présidé 
par José Manuel Rodríguez 
Uribes n’a pas évalué le contrôle 
économique exercé par LaLiga, 
mais a considéré comme nul et 
non avenu l’accord du Comité de 
suivi de l’accord de coordination 
RFEF-LaLiga, qui n’était pas 
compétent pour refuser le visa 
préalable et la licence fédérative 
des joueurs, comme il l’avait fait 
début janvier. 

«Avec cette résolution, les deux 
joueurs conservent leur licence 
en vigueur. En effet, la Fédération 
royale espagnole de football 
(RFEF) a également reconnu, dans 
ses allégations, qu’’il n’y a pas de 
résolution fédérative acceptant 
l’annulation des licences’, une 
circonstance requise par la RFEF 
elle-même dans sa résolution 
du 30 juin 2022», indique la 
décision de la CSD. Il ajoute que 
«les carrières professionnelles 
de Dani Olmo et Pau Víctor sont 
protégées depuis le 8 janvier par 
la mesure conservatoire urgente 
accordée par la CSD dans le 
seul but d’éviter des dommages 
irréparables jusqu’à la résolution 
de la présente procédure». Hansi 
Flick pourra ainsi continuer à 
compter sur les deux joueurs 
sans problème jusqu’à la fin de 
la saison en cours, où il reste huit 
matches de championnat, ainsi 
que la finale de la Coupe du Roi 
et, au minimum, les quarts de 
finale de la Ligue des champions.

Arsenal perd son roc défensif 
Gabriel pour le reste de la saison

Le défenseur brésilien Gabriel, un des piliers d’Arsenal, 
va subir une intervention chirurgicale aux ischio-
jambiers qui le rendra indisponible pour le reste de la 
saison, a annoncé jeudi le club de Londres, prochain 
adversaire du Real Madrid en Ligue des champions.

Il s’agit d’un 
coup dur de plus 
pour l’entraîneur 
Mikel Arteta, déjà 
privé de Ben 
White, Takehiro 
Tomiyasu et 
Riccardo Calafiori 
dans le secteur 
défensif, et de 
Gabriel Jesus et 
Kai Havertz 
devant. Gabriel s’est blessé lors d’une course défensive 
effectuée contre Fulham (2-1), mardi, et a été contraint 
de sortir immédiatement, faisant craindre le pire au staff 
des «Gunners». Le club anglais a confirmé jeudi dans 
un communiqué que le Brésilien allait devoir subir «une 
intervention chirurgicale au niveau de son ischio-jambier 
dans les prochains jours», avec pour objectif «d’être 
prêt pour le début de la saison prochaine».

Ce contrecoup tombe au plus mal pour Arsenal, encore 
à la lutte pour le titre en Premier League malgré douze 
points de retard sur Liverpool, et toujours en lice en 
Ligue des champions. Les Londoniens affrontent le 
Real Madrid de Vinicius et Kylian Mbappé en quarts de 
finale, avec la manche aller prévue mardi à domicile. 
Ancien joueur de Lille, Gabriel (27 ans) forme avec son 
partenaire français William Saliba une des meilleures 
paires d’Europe en défense centrale. Avec eux, Arsenal 
compte la meilleure défense statistiquement parlant 
en Premier League, avec 25 buts encaissés en 30 
matches. L’international brésilien offre en outre un atout 
remarquable à Arsenal sur les coups de pied offensifs, 
une des armes favorites des «Gunners».

Slot “déteste” la règle du hors-jeu qui a d’ailleurs donné la victoire à Liverpool contre Everton
L’entraîneur de Liverpool, Arne Slot, a 
déclaré qu’il n’était pas d’accord avec la 
règle du hors-jeu qui a permis au but de 
Diogo Jota d’être validé lors de la victoire 
1-0 contre Everton mercredi, mais qu’il 
s’agissait de la bonne décision.

Jota a marqué l’unique but juste avant 
l’heure de jeu à Anfield, permettant à 
Liverpool de prendre 12 points d’avance 
en tête de la Premier League. Luis Diaz 
était en position de hors-jeu lorsque James 
Tarkowski lui a fait une passe en direction 
du Colombien. Mais Diaz s’est emparé du 
ballon pour servir Jota qui a inscrit son 
premier but depuis janvier. L’entraîneur 
d’Everton, David Moyes, s’est dit déçu 
de perdre un derby sur un «but clairement 
hors-jeu». Cependant, Slot a déclaré 
que les arbitres avaient pris la bonne 
décision, étant donné que Tarkowski avait 

délibérément joué le 
ballon.

«Il n’y avait pas de 
hors-jeu, selon les 
règles», a déclaré Slot. 
«Est-ce que j’aime 
la règle? Non, je ne 
l’aime pas. Je déteste 
cette règle mais 
l’exécution de la règle 
a été heureusement 
pour nous aujourd’hui 
bien faite dans cette 
situation». Le but était 
la deuxième décision 
très controversée 
du match après que 
Tarkowski ait évité un carton rouge 11 
minutes après le début du match pour un 
coup de tête sur Alexis Mac Allister.

Le capitaine d’Everton a reçu 
un carton jaune de l’arbitre 
Samuel Barrott, qui n’a pas 
été invité par la VAR à revoir sa 
décision initiale. Slot a déclaré 
qu’il n’avait pas besoin de 
commenter la décision car tant 
d’autres s’étaient exprimés sur 
le défi. L’ancien capitaine de 
Manchester United, Gary Neville, 
l’a qualifié de «casse-pattes» 
dans son rôle de commentateur 
du match. Même Moyes a 
reconnu que Tarkowski avait 
eu de la chance de rester sur le 
terrain. «Depuis que je l’ai vu, 
nous avons eu de la chance de 

ne pas avoir de rouge», a déclaré Moyes. 
«Le coup paraissait haut. Je pense que 
c’est la suite qui a semblé pire».
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Le coup d’envoi de ce match, 
qui se déroulera à Old Trafford 
(Manchester) sera donné ce 

dimanche 6 avril 2025 à 19h30. 
Avant la rencontre, Manchester 
United est classé à la 13ème place 
du Championnat d’Angleterre et 
Manchester City à la 5ème. Les deux 
équipes se sont déjà rencontrées 174 
fois depuis 1906, le dernier match entre 
les deux formations a été remporté 
par Manchester United le dimanche 
15 décembre 2024 (Championnat 
d’Angleterre - 16e journée : 2-1).

Après sa défaite 1-0 contre Nottingham 
Forest en Premier League, lors de sa 
dernière confrontation, le Manchester 
United va tenter de renouer avec la 
victoire. Lors du match précédent, le 
Manchester United avait enregistré un 
taux de possession de balle de 68% 
et 24 tirs au but dont 6 cadrés. En 
face, Nottingham Forest, a eu 8 tirs au 
but dont 2 cadrés. Anthony Elanga 
(5’) a inscrit un but pour Nottingham 
Forest.

Ces derniers temps, le Manchester 
United a très rarement disputé 
une rencontre sans concéder de 
but. En fait, on remarque que le 
Manchester United n’a pas réussi 
à empêcher ses adversaires de 
marquer lors de 5 de ses 6 rencontres 
précédentes, laissant passer 5 
buts par la même occasion. 
Les résultats variant d’une 
rencontre à l’autre, nous 
devons attendre de voir 
si la même tendance 
va effectivement 
continuer durant cette 
prochaine rencontre. 
Précédemment, le 
Manchester United 
n’a pas perdu lors 
de ses 2 matchs 
précédents de 
championnat à 
domicile.

Manchester City 
se lance dans ce 
duel après avoir 
gagné son duel 
contre le Leicester 
City sur le score 
de 2-0 en Premier 
League au cours de sa 
précédente rencontre. 
Lors de la rencontre 
précédente, Manchester 
City affichait un taux de 

possession de balle de 73% et 18 
tirs au but dont 5 cadrés. Du côté 
de Manchester City, les buts ont été 
inscrits par Jack Grealish (2’) et Omar 
Marmoush (29’). Leur adversaire, le 
Leicester City, a obtenu 1 tentatives 
de tir au but dont 0 cadrés. Les 
statistiques ne mentent pas et a 
encaissé lors de 5 de ses 6 derniers 
duels, en ayant offert aux camps 
adverses 7 buts en tout et pour tout. 
Défensivement, Manchester City n’a 
pas été très efficace.

Si on analyse leurs rencontres passées, 
en remontant jusqu’au 03/06/2023, on 
remarque que le Manchester United a 
gagné 2 fois au cours de ces matchs, 
Manchester City a enregistré 3 succès 
et le nombre de duels où les deux 
équipes ont partagé l’enjeu s’élevait à 
1. En tout et pour tout, les deux clubs 
ont fait grimper le marquoir à 18 buts 

au cours de cette période, 
répartis comme suit : 7 

pour le Manchester 
United et 11 pour 
le compte de 
Manchester City. 
Cela fait une 
moyenne de 3 

buts par match.

En championnat, 
le dernier duel qui 

opposait 
c e s 

deux clubs a eu lieu lors de la 
16ème journée de Premier League 
le 15/12/2024. À la fin du match, le 
marquoir affichait Manchester City 
1-2 Manchester United. Durant la 
rencontre, Manchester City affichait un 
taux de possession de balle de 52% 
et 10 tirs au but avec 3 cadrés. Joško 
Gvardiol (36’) a été le seul joueur à 
marquer. Du côté de l’équipe adverse, 
le Manchester United affichait 10 
tentatives de tir au but avec 3 cadrés. 
Bruno Fernandes (88’) et Amad Diallo 
(90’) ont marqué.

Le manager du Manchester United, 
Rúben Amorim, devra laisser sur le 
banc Jonny Evans, Altay Bayındır, 
Ayden Heaven, Kobbie Mainoo, 
Luke Shaw, Amad Diallo et Lisandro 
Martínez.

L’entraîneur de Manchester City, 
Pep Guardiola, doit faire face à un 

grand nombre d’absences. 
Manuel Akanji, John 

Stones, Erling Haaland, 
Nathan Aké et Rodri ne 
seront pas de la partie.

Manchester United Vs Manchester City :

Un derby sous tension


